
香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）香
港鍾健國基金會有限公司董事長鍾健國昨日在
北京師範大學捐資5,000萬港元，設立明德師範
教育獎勵基金。基金專門用於資助內地8所師範
大學，惠及師生將近2萬人次。
據介紹，香港著名實業家、慈善家鍾健國是

通過中國國際文化交流中心和中國國際文化交
流基金會，在北京師範大學、華東師範大學、
東北師範大學、華中師範大學、陝西師範大
學、西南大學、湖南師範大學和貴州師範大學

等8所師範院校捐資5,000萬港元設立明德師範教
育獎勵基金。

設獎學金及教師獎
明德師範教育獎勵基金下設「明德獎學金」

和「明德教師獎」兩個獎項，資助年度自2011年
至2024年，惠及師生將近2萬人次。明德師範教
育獎勵基金將為中西部地區及基層優秀教師的
培養提供持續的資助，為進一步提高內地教師
培養質量和整體教師隊伍素質貢獻力量。

鍾健國表示，希望獲得捐贈的師範生能努力
學習、自強不息，畢業後能積極扎根中西部地
區基層的學校。他並表示，會不遺餘力地為中
國教育的發展貢獻力量。

劉利民：高度重視師範教育
教育部副部長劉利民對鍾健國捐資助學的善

舉表示感謝和讚賞。劉利民表示，作為培養師
資力量的專業教育，師範教育是一項與國家和
民族的命運緊密相連的重大事業，歷來為黨中
央所高度重視。師範教育支撐 中國龐大的基
礎教育，其發展任重而道遠，需要全社會力量
的共同參與和推動。

會員任職各媒體代表性廣
新聞聯今年成立15周年，會員來自本港各類新聞媒

體機構，而新選出的50位理事（見表），均任職於不同
媒體，有報界社長、總編輯，電子傳媒的主管，雜誌
負責人，大專院校新聞傳播系教授，資深時事評論

員，以及一些大機構的傳訊部門主管等，具有廣泛的
代表性。
新聞聯新的領導班子，除了姜在忠擔任主席之外，副

主席共有8人，分別是︰劉偉忠、葉啟榮、顧堯坤、馮
兆榮、郭一鳴、文灼非、張志剛和潘紅星。此外，50位
理事經過投票，選出17位擔任常務理事。

前主席、新任會長張國良在選舉結束後致辭表示，近
年來新聞聯在社會各界和各位會員支持下，各方面工作
都得到較大發展。昨天，又是新聞聯一個新里程，新選
出的理事會，成員代表性比以前更廣泛，相信將來可以
發揮更大作用。

姜在忠：全力以赴辦得更大更強
新任主席姜在忠首先感謝過去新聞聯的領導班子所作

出的貢獻，亦感謝大家對他的信任。他表示必將全力以
赴，在各位理事的共同合作和會員的支持下，秉承新聞
聯的宗旨，把新聞聯辦得更大、更強、更有影響力。大
會最後在熱烈掌聲中圓滿結束。

香港文匯報訊 香港新聞工作者聯會（新聞聯）昨日在北角彩福皇宴酒樓舉行第15周年會

員大會，並進行第8屆理事會選舉，200餘名會員冒雨出席。經各會員即場投票，從68名候

選人中選出50名理事組成第8屆理事會，大公報董事長兼社長姜在忠當選為新

一屆理事會主席，前主席張國良獲推選為首任會長。

A22 責任編輯：霍青松 2011年6月17日(星期五)紫 荊 廣 場
B A U H I N I A  P A R K

香港新聞責任編輯：趙依寧

鍾健國5千萬捐內地8師大

新聞聯選50理事組新閣
姜在忠出任新屆主席 張國良膺首任會長

新聞聯第8屆理事會名單
會長：

張國良 全國政協委員

主席：

姜在忠 大公報董事長兼社長

副主席：

劉偉忠 紫荊雜誌社長兼總編輯

葉啟榮 南華傳媒首席編輯總監

顧堯坤 都市日報亞太區行政總裁

馮兆榮 新報社長

郭一鳴 資深傳媒人

文灼非 信報月刊總編輯

張志剛 時事評論員

潘紅星 鳳凰衛視總編室主任

常務理事：

王樹成 香港文匯報董事長兼社長

梁天偉 樹仁大學新聞傳播學系系主任

許　平 資本雜誌副社長

焦惠標 新聞聯總幹事

楊金權 資深傳媒人

劉瀾昌 亞洲電視副總裁

潘耀明 明報月刊總編輯兼總經理

魏繼光 成報總編輯

理事：

丁永家 王多多 王伯遙 王善勇 江　迅

何月秋 吳　明 李永康 李海堂 施清彬

俱孟軍 徐新英 馬小泉 張　渝 張建華

張新峰 張樹槐 曹　虹 曹宏亮 盛一平

陳新發 陸曉丹 單耀發 馮仲良 馮振超

黃　煜 楊　蔚 劉銳紹 鄭光興 魯　薇

黎廷瑤 羅光萍 鐵　鷹

■張國良(左)
和 姜 在 忠 合
照。

香港文匯報
記者潘達文 攝

■ 鍾 健 國
（中）5,000
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8所師範大
學。
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■香港新聞工作者聯會2011會員大會，新一屆理事會部分成員合影。 香港文匯報記者潘達文 攝

在昨日會議上，公民黨立法會議員陳淑莊提出動
議，要求特區政府設立獨立專責部門，統籌散落於各
部門的綠化及樹木護養等工作，並設立由樹木專家等
組成的諮詢架構，為政府提供意見。

陳克勤促訂懲罰制
多名立法會議員提出修訂。民建聯議員陳克勤建

議，政府應為負責樹木管理工作的外判承辦商，設立
扣分制和懲罰機制，加強外判承辦商的質素監管，並
設立記錄樹木的資料、健康狀況和位置等的社區樹木
資料庫，方便政府管理，和市民查閱資料。

工聯會議員葉偉明則認為，特區政府應加強保育本
土具經濟價值的植物，例如羅漢松等樹木，杜絕這些
植物被人偷砍伐。專業會議議員劉秀成則指，特區政
府制訂策略性的綠化規劃。

短期未擬立法保樹

林鄭月娥在回應時表示，當局於去年成立了綠化園
景及樹木管理組，由過去一年的實際經驗可見，綠化
及園景辦事處以及樹木辦作為決策局層面機關，能有
效協調和統籌相關部門在綠化園景和樹木管理的工
作，這個經優化的組織架構已初見成效，故毋須再另
外成立獨立部門管理樹木。
就有議員希望政府訂立管理樹木的法例，林鄭月娥

強調，特區政府目前會優先以行政措施加強保護樹
木，故無意即時啟動立法討論，但為配合社會環境的
改變，當局會認真考慮議員的要求並開始研究有關課
題。
最後有關的原動議及修訂動議全數獲得通過。

汀九重開泳灘 陳恒鑌試水

立會促設扣分 監察樹管外判商
議員議案通過 林鄭：明年初擬建樹木資料系統

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）青山公路汀九
段沿線的公共泳灘景色怡人，但近年因水質欠
佳而長期被列為不宜游泳的泳灘，更因無提供
救生員服務，令該區不少居民都只能「望洋興
嘆」。最近，該區居民接獲好消息，康文署決
定把其中4個水質已有顯著改善的泳灘重新開
放，民建聯荃灣區議員陳 鑌（阿Ben）與社
區幹事呂迪明及林琳日前亦率先為居民試泳，
到麗都灣視察泳灘的運作情況，更即席下水暢
泳一番。
康文署日前決定將青山公路汀九段的麗都

灣、近水灣、更生灣及海美灣重新開放。阿
Ben一向關注泳灘水質問題，一直爭取當局改
善水質，令市民可以再享暢泳。當他知道泳灘
重開後，即第一時間同幾位黨友一齊，下水試
泳。
雖然青山公路汀九段的多個泳灘已經重新開

放，但阿Ben還是要提醒居民，有提意泳灘的
小賣部及儲物櫃服務尚待招標營運，大家去暢
泳時記得要自行帶備所有所需之用品。他又特
別推薦麗都灣，皆因此處的沙灘面積最大、設
施最完備，較適合家庭前往活動。

深生物產業大會研粵港合作
香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）由中

國生物工程學會等18家國家級學/協會聯合深圳
市人民政府共同主辦的第5屆中國生物產業大
會，由今日至19日在深圳會展中心舉行。由香港
特區政府創新科技署、香港生物科技協會主辦的
粵港生物科技合作論壇，將深入探討如何有效利
用兩地特點，加強粵港生科合作，促進生物產業
升級並加速進軍海外市場。台灣生技產業經貿協
會亦將舉辦針對台灣食品與塑化劑風暴的原料安
全標準與質量風險監控研討會。

克隆豬亮相 器官移植新希望
此外，主辦方還將在現場作最新科技產品克隆

豬的展示。據透露，南京醫科大學正在研究的一
種克隆豬，又稱萬能豬。這種豬的器官可以移植
到人體中，給深受供體短缺困擾的人類器官移植
帶來全新希望。
據深圳市發改委高技術產業處副處長王皖松介

紹，2010年深圳生物產業銷售收入超過500億
元，同比增長30%，產業規模位居國家生物產業
基地城市前列，產值約佔全國的13%、廣東省的
50%。

珠澳合作專責小組會議召開
香港文匯報訊（記者 林婉琪 澳門報道）為進

一步貫徹落實《粵澳合作框架協定》，全面構建
珠澳協同發展新格局，2011年珠澳合作專責小組
會議前日在珠海召開，會議由珠海市政府副市長
陳洪輝、澳門特別行政區政府運輸工務司司長劉
仕堯共同主持，兩地城市規劃、交通、建設、經
濟、海關、治安、檢驗檢疫、衛生、文化、教
育、旅遊等相關部門的代表參加。
會議全面總結了珠澳的合作成果，還聽取了珠

澳跨境工業區轉型升級、珠澳城市規劃與跨境交
通合作、珠澳口岸及通關合作、珠澳環境保護合
作4個工作小組的工作匯報。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會

通過「完善樹木管理制度」的議員議案。

民建聯立法會議員陳克勤要求，當局應對

樹木管理工作的外判承辦商，設立註冊、

扣分及懲罰機制，加強外判承辦商的質素

監管，及設立全面的社區樹木資料庫，記

錄樹木的資料。發展局局長林鄭月娥在回

應時表示，當局已計劃於明年

初建立樹木資料系統。

■香港近日發現不少嚴重問題樹木，當中有問題樹木更
位處屋 內，情況令人擔憂。 資料圖片

■林鄭月娥指
當局稍後會設
立 樹 木 資 料
庫。
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■一直爭取改善麗都灣等泳灘水質的陳 鑌，日前在泳灘重開後率
先下水。

■陳克勤要求
政府設立制度
監管負責樹木
管理的外判承
辦商。
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■南京醫科大學將在現場展示新研製的克隆
豬。 網上圖片


